
Dr. G. Kämpfer Protokoll HSG-Mitgliederversammlung HSG

HSG Merseburg e. V.
Eberhard-Leibnitz-Str. 2
06217 Merseburg

Protokoll HSG-Mitgliederversammlung 2019 

Ort: HS Merseburg Hauptgeb. E 014
Termin: 21.03.2019
Beginn:       18:00 Uhr 

0. Eröffnung

Es lagen keine Anträge zur Veränderung der in der Einladung vorgeschlagenen 
Tagesordnung vor.
Die Versammlung war seit 03.02.2019 satzungsgemäß einberufen.
Es waren 12 wahlberechtigte Mitglieder anwesend. (Anlage 1)
Die Beschlussfähigkeit ist damit entsprechend der Satzung gegeben.

1.Tätigkeitsberichte

Bericht des Vorsitzenden des Vorstandes (Prof. Schenke)

Mitgliederzahlen haben sich nur unwesentlich geändert. Zum Termin haben wir 
102 Mitglieder. Die in der vergangenen Wahlperiode hinzugekommenen 
Gruppen (Jugendliche VB, 2. Mannschaft BB, ältere Sportfreunde VB) haben 
sich z. T. wieder aufgelöst. Einzelne verbliebene Sportfreunde spielen in den 
seit langem bestehenden Mannschaften mit. In der Abteilung VB wird weiter 
eine gut Arbeit mit der Kindergruppe geleistet. Dazu ausdrücklich der Dank an 
Julia Burghardt. Insgesamt haben wir wenig HS-Angehörige oder Studenten.

Die finanzielle Situation hat sich verbessert. Die Abteilungen wissen über die 
ihnen zur Verfügung stehenden Mittel Bescheid. An Einnahmen haben wir 
praktisch nur die Mitgliedsbeiträge und die Pauschalförderung über den LSB 
sowie Sonstige Eigenmittel durch Einnahmen aus durchgeführten 
Veranstaltungen. Sponsoring gab es im Zusammenhang mit der 
vorübergehenden Existenz der weibl. Jugendgruppe VB in stärkerem Maße, die 
Mittel wurden aber auch verbraucht für den ÜL-Vertrag mit dem Trainer. 
Inzwischen gibt es diese Gruppe nicht mehr, der Trainer hat den Verein 
verlassen und Sponsoring-Aktivitäten sind z.Z. nicht in Sicht.
Einzelheiten werden noch im Bericht des Schatzmeisters dargestellt.

Die Unterbringung der Geschäftsstelle im Geb 134A/1/04 ist abgeschlossen. 
Nochmals Dank an die Sportfreunde aus VB und OL, die beim Umzug aktiv 
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mithalfen. Inzwischen wurden Möbel organisiert.

Aktivitäten: Der C.-Schorlemmer-Lauf wurde wieder mit ca. 60 Läufern 
erfolgreich durchgeführt. Er hat sich zu einem festen Bestandteil des 
Laufkalenders in der Region entwickelt und wird auch 2019 im Laufkalender 
des Saalekreises geführt (18.10.2019). Die HS-Leitung hat sich ausdrücklich zu
dem Lauf bekannt und dies durch Anwesenheit (Rektor delegierte Herrn 
Tischew) dokumentiert. Es ist hier nochmals allen Helfern (Abt. Gymnastik) bei
diesem Lauf zu danken.

Bericht des Schatzmeisters

Der Kassenbericht liegt schriftlich vor (Anlage 2).

Der Verein ist liquid, und wird es in absehbarer Zeit auch bleiben. Die 
Verpflichtungen gegenüber dem LSB, den Fachverbänden und der Versicherung
sind abgesichert. 

Die Aufteilung der Beitragsmittel (70% Abt. / 30% allg.) sollte überdacht 
werden. Sie hat zur Stabilisierung der Finanzsituation für die Geschäftsstelle 
geführt, die aber nun als ausreichend erscheint. Die Abteilungen hätten bei 
einer Veränderung mehr Spielraum für ihre Aufgaben. 

Trotz der befriedigenden Gesamtlage sollte darauf geachtet werden, dass alle 
Abteilungen ihre finanziellen Belastungen aus eigenen Mitteln stemmen 
können. Die negative Bilanz der Abt. BB sollte zeitnah ausgeglichen werden.

Einzelheiten und alle wichtigen Zahlen sind in Anlage 2 (Kassenbericht zum 
Jahresabschluss 2018) zu finden.

Bericht der Revisionskommission

Die Buchführung der Geschäftsstelle war übersichtlich, plausibel und fehlerfrei. 
Ein Beleg war noch nicht eingeordnet und muß nachgereicht werden. Da er 
aber vorhanden ist, kann die Ordnungsmäßigkeit der Buchführung bestätigt 
werden.
Siehe Anlage 3: Kassenprüfung für 2018
 

Berichte der Abteilungen

OL (Dr. M. Knörgen)

Die Gruppe ist durch fortschreitende Alterung und mangelnden Nachwuchs (nur
1 Jugendlicher) in Zukunft nicht mehr  in der Lage, Wettkämpfe ohne 
Zusammenarbeit mit anderen Vereinen anzubieten. Trotzdem wurde wieder ein
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Beitrag zur Winterserie der Region Halle-Merseburg-Leipzig geleistet. Im 
Sommer wird ein OL beim Turnfest in Freyburg organisiert.
Die Nutzung der neuen Trainingsunterkunft (Waldkater) erfordert eine 
finanzielle Beteiligung (20€/Mo.) 

Basketball (keiner anwesend):

Im vergangenen Jahr hat sich ein großer Teil der von der IMO zu uns 
gewechselten Sportfreunde wieder abgemeldet und ein geregelter Spielbetrieb 
findet hier nicht statt.Die HSG hat auch keine Hallenbestellung in Merseburg 
laufen. Einzelne Sportfreunde spielen (angeblich) bei der in Halle trainierenden
Mannschaft mit. Durch persönliche Belastung des Abteilungsleiters Dr. Drobe 
ist die Situation z. Z. noch nicht wieder optimal. 

Gymnastik (B. Rudat): 

Gegenwärtig umfasst die Gruppe 16 Mitglieder.  Für das Training bestehen in 
Zusammenarbeit mit der Abt. HS-Sport sehr gute Bedingungen.
Die ÜL-Fortbildung wird weiter beachtet.
In diesem Jahr soll eine Fahrt in den Spreewald unternommen werden. Für das
kommende Jahr steht ein Jubiläum an (35 Jahre Gymnastik-Gruppe 
Freiimfelde)

Badminton (Dr. W. Anton):

Mitgliederzahl ist stabil. Badm. betreibt auch Übungsbetrieb für den HS-Sport. 
Bei den eigentlichen Mitgliedern ist  die Kapazität ausgeschöpft.Wir sind ein 
Freizeitverein, es nehmen gelegentlich Mitglieder an Freizeit-Wettkämpfen teil. 

Fitness (Prof. Schenke)

Das einzige aktive Mitglied ist z. Z. gesundheitlich ausgebremst.

Volleyball (Dr. Pfefferkorn)

Die Mitgliederstatistik wurde auf einen aktuellen Stand gebracht. Der Bereich 
U14 und U16 arbeitet stabil (Punktspiele A-Finale, Trainingslager).
Die Jugendmannschaft hat sich wieder aufgelöst, einzelne Sportfreundinnen 
spielen jetzt in der Frauenmannschaft mit, andere sind zur Sportschule 
gewechselt oder zu anderen Vereinen. Der Trainer D. Pockrandt hat für sich 
bessere Bedingungen in Bitterfeld gefunden.
Bei den Erwachsenen gibt es eine Herren- und eine Damenmannschaft in der 
Landesliga, die jeweils Spielgemeinschaften mit Leuna haben. 
Eine Ü53-Mannschaft im Freizeitbereich besteht stabil.

2. Diskussion

Eine explizite Diskussion fand nicht statt, weil Fragen und Probleme sofort 
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während der Vorträge angesprochen worden waren.

3. Beschlussfassung und Entlastung der gewählten Organe

Es wurde über die Berichte abgestimmt. Dabei wurden 
• der Bericht des Vorstandes einstimmig angenommen (12 Ja-Stimmen,

 0 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen)
• der Kassenbericht einstimmig angenommen (12 Ja-Stimmen,

 0 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen)
• der Bericht der Kassenprüfer einstimmig angenommen (12 Ja-Stimmen, 

0 Enthatungen, 0 Nein-Stimmen)
Damit sind die Organe für den zurückliegenden Zeitraum entlastet.

4. Wahl des Vorstandes, der Revisionskommission und des Ehrenrates

 Durch einen Wahlvorschlag des Vorstandes wurden vorgeschlagen 

für den neuen Vorstand:

• Prof. Dr. Michael Schenke (als Vorsitzender)

• Dr. Gerhard Kämpfer (als stellv. Vorsitzender)

• Dr. Albrecht Pfefferkorn  (als Schatzmeister)

• Dr. Christian Drobe

• Hans-Joachim Jensch

• Dr. Manfred Knörgen

• Brigitta Rudat

• Daniel Keck

Als Kassenprüfer wurden vorgeschlagen:

• Ronald Vorndran

• nn (es sollte ein zweiter Sportfreund als Kassenprüfer gewonnen werden)

Für den Ehrenrat wurden vorgeschlagen

• Prof. Wilfried Witzel

• Fritz Kallweit

Für die nicht benannte Position des 2. Kassenprüfers meldete sich Dr. Werner Anton (Abt. 
Badm.). Er wurde mit auf die Kandidatenliste gesetzt . Weitere Kandidaturen oder 
Vorschläge erfogten nicht.

Das Einverständnis der Kandidaten, die an der Versammlung nicht teilnehmen konnten, 
lag schriftlich vor.

Es wurde vorgeschlagen, die Wahlen offen und im Block durchzuführen. Dieser Vorschlag 

4 / 5



Dr. G. Kämpfer Protokoll HSG-Mitgliederversammlung HSG

wurde einstimmig angenommen (12 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen).

Alle Kandidaten des Wahlvorschlages erhielten 100% der Stimmen (12 Ja-Stimmen, 0 
Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) und sind somit in ihren Funktionen gewählt.

5. Sonstiges:

Bei der Vorstellung des Kassenberichtes durch Dr. Pfefferkorn wurde der 
Vorschlag eingebracht, für 2019 die Aufteilung des Beitragsaufkommen so 
vorzunehmen, dass 75% in den Abteilungen verbleibt und 25% für die 
allgemeinen Aufgaben (Geschäftsstelle,...) verwendet werden. Sollte sich diese
Regelung bewähren, so kann sie bei der nächsten Mitgliederversammlung 2020
verlängert werden. Dieser Vorschlag wurde zur Abstimmung gestellt.
Für den Vorschlag stimmten 12 Mitglieder, 0 stimmten dagegen, 0 enthielten 
sich. Somit wird in 2019 danach verfahren.

Es wurde durch die Geschäftsstelle berichtet, dass bei der Einziehung des 
Beitrags für das 1. HJ 2019 ein Fehler aufgetreten war, der eine 
arbeitsaufwändige Korrektur erforderte. Deshalb kam bei allen Sportfreunden, 
von denen eine e-Mail-Adresse bekannt ist, 2 mal eine Information über den 
Beitragseinzug an. Aber natürlich wurde nur ein mal eingezogen.

Der Sportfreund Hans-Joachim Jensch wurde für seine langjährige vorbildliche 
Arbeit als Übungsleiter in der Abt. Badminton ausgezeichnet.

Merseburg, 21.03.2019

Dr. G. Kämpfer
Versammlungsleiter

Prof. Dr. M. Schenke
Vorsitzender
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